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图说世相

包月“路牌”

三江热议

街谈巷议
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三江快评

有态度
有温度
有力度

名医专家定期走进乡村为
村民义诊，普及医疗知识；在农
村的文化礼堂，村民在家门口
就能欣赏到专业的文艺演出。
据《宁波晚报》报道，今年，“天
一讲堂”和“天一展览”两大宁
波品牌文化活动走进乡村，给
村民带来了接地气的视听盛
宴。在宁波，“下乡”已经成为
一种常态，村民享受到实实在
在的获得感、幸福感和安全
感。

眼下，每逢节日，尤其是到
了春节前后，一些单位就会组
织开展文化、科技、卫生“三下
乡”活动，有的送电影、有的送
戏、有的送科技书籍、有的送春
联、有的送卫生服务……很受
村民欢迎。

但在不少地方，这样的“三
下乡”活动却往往只停留在节
日里，且大多就停留在春节
里。一些村民说这样的“三下
乡”活动就像“一阵风”，吹过也
就难回头了。有的今年来了，
要等到好几年才再来；有的来
了一次，就不见第二次了；有的
甚至只是做做样子，搞搞形式，
拍完电视、上了报纸，也就完事
了。

其实，村民对这样的“三下
乡”活动是非常渴望的，他们希
望“三下乡”活动能经常来到他
们身边，让他们感受到满足和
充实。可由于种种原因，“三下
乡”这阵“风”，今天吹到这个
乡，明天就吹到另一个镇去了，

致使很多村民刚刚感受到“三
下乡”所带来的精神上的便利
和快乐，还意犹未尽之时，却又
走了。对此，许多村民很是遗
憾。

笔者以为，有关部门在积
极开展“三下乡”活动的时候，
应不仅仅只把活动安排在节假
日期间，或一年到头只安排在
春节前后，而应该经常化，从而
使“三下乡”活动让村民真正得
到实惠。同时，有关部门要多
动脑筋，多出点子，切莫把“三
下乡”活动仅仅局限于送戏、送
书、送电影、送卫生服务等小范
围，还要多送些与村民的生活、
生产息息相关的精神文化，让
村民们真切地感受到“三下乡”
所带来的精神上的充实和愉
悦。

在宁波，文化科技卫生“三
下乡”是服务基层、服务“三农”
的重要惠民活动，经过20多年
的发展，“三下乡”已成为一块
响亮的“三农”服务品牌。眼
下，一年一度的春节即将来
临。笔者衷心希望有关部门要
把“三下乡”活动当作一项民心
工程去认真对待和组织，备足
备齐各种文化、科技、卫生等

“年货”，把这些“年货”真正送
到村民的身边。更重要的是，
在让村民们过一个文明、健康、
祥和的春节之后，将“三下乡”
贯穿全年。

总之，一句话，“三下乡”不
能只停留在节日里。

让“三下乡”成为常态贯穿全年
叶金福

胡晓新 整理

1月6日晚上7点左右，慈溪一学
校操场上，一男子在跑步时突然昏厥
倒地不醒。现场市民立即拨打了急
救电话，经过专业急救训练的宗汉跑
团跑友也在第一时间对倒地男子进
行了不间断的心肺复苏，随后救护车
到达并将男子送至医院，最终，该男
子经抢救无效，不幸离世。

令人痛心的是，这已经不是第一
次发生市民在运动中猝死的情况
了。据估算，中国每年有 55 万人因
心脏骤停而猝死，抢救成功率不足
3%，这也意味着，几乎每分钟都在发
生一起猝死事件。

宁波晚报微信公众号

四明山：学校应该配备AED。
吴公：有人担心心肺急救会压断

肋骨，而不敢救。国家有法条能保护
施救者，应该鼓励敢于施救的施救
者，我们现在还没有全面普及心肺复
苏技能（欧洲等发达国家已普及）。
除了经常从事医务及救护工作的，其
他均不敢独自施救，一是各种担心；
二是技能掌握不熟，加上紧张，有可
能救不回来。

sky：发生这样的事情，最关键
的是告诉大众需要注意什么。如果
一个有一定训练基础的跑者，在跑步
的时候也会猝死的话，那要引起广大
跑者注意了。

大数据交易平台数据宝统计显
示，2019年“带货一哥”李佳琦赚了将
近2亿元，网红李子柒赚了1.6亿元。
如果以2018年上市公司净利润指标
看，2123家公司净利润不及李子柒。
也就是说，全部A股公司有六成以上
盈利能力不及一名网红。

1月7日《央视财经》微信公众号

李佳琦、李子柒确实令人羡慕嫉
妒恨。但是，李子柒们跟我们一样，都
是凭自己本事和劳动赚钱，不偷不抢
不丢人，完全是市场经济、网络经济的
结果。况且，像李子柒、李佳琦这样年
收入超过上市公司，直接站在聚光灯
下的“网红”终究属于极个别，绝大多
数直播带货的“网红”主播跟广大普通
工薪族一样，收入并不是特别高。数
据显示，2019年前三个季度，“带货经
济”行业平均月薪资为10570元，24.1%
的主播月入过万。从这个角度说，只
要李子柒们没有涉嫌逃税漏税，直播
带货时没有推销不合格产品，没有违
法违规和违背社会道德的行为，那么
就不能因为收入高而对其进行指责。

其次，李子柒、李佳琦等“网红”
用不同形式带货，本质上是一种广告
代言，他们在获得高收入的同时，实
际上帮助实体企业卖出了商品。这
意味着李子柒们收入越高，经过李子
柒之口卖出商品的企业营业额、收入
也越多，两者属于共赢。

再者，六成上市公司利润不如李

子柒一个人的收入，充分说明在“网
红经济”时代，“网红”已经明星化、品
牌化、IP化，“网红”既是一种资源，也
已经成为生产力，“网红经济”大有作
为，特别是在网红直播带货已经成为
电商行业新趋势之下。

这是李子柒年收入跑赢六成上
市公司的正常一面，也是令人欣喜的
一面。同时，李子柒们年收入跑赢六
成上市公司背后存在的隐忧和不正
常的一面显而易见。

一方面，当“网红”年收入比六成
上市公司利润还要多，很容易让人觉
得“网红”是暴利行业，可能吸引更多
的年轻人选择当“网红”，吸引更多的
上市公司放弃实体经济和主业，改为
培养“网红”，走上“脱实向虚”之路；另
一方面，换个角度看，六成上市公司盈
利不如李子柒一个人年收入，不是李子
柒年收入太高，而是六成上市公司太
烂，甚至压根就不应该上市。这背后既
有税负过重、人力成本上升等造成上市
公司经营成本过高挤压利润的原因，也
上市公司自身经营不善等原因。

因此，面对六成上市公司盈利不
如李子柒的现实，我们要引导年轻人
正确认识和认清“网红”行业的实际
情况，避免盲目进入“网红”行业。更
重要的是，我们不是要考虑如何降低
李子柒们的年收入，而是要想方设法
提高盈利不如李子柒的六成上市公
司的盈利，帮助盈利不理想的上市公
司轻装上阵，更好地经营和发展。

阿拉有话

六成上市公司盈利不如李子柒
与其眼红网红不如改善经营
何勇

刚刚过去的2019年宁波“婚事”
行情如何？日前，记者从市民政局社
会事务处拿到了年度婚登大数据，或
许可以给大家以参考：去年全市一共
办理结婚登记32604对，其中境内居
民登记 32485 对，涉外结婚登记 119
对。与此同时，全市也有17766对夫
妻办理了离婚，在此后的人生中各自
重新起航。在结婚登记这个数据上，
过去一年的数字创下了宁波近30年
来的新低！

宁波晚报微信公众号

王草根：我哭了，我又拖后腿了，
不是我不想结婚，是我谈恋爱太久了
……心碎了。

石岩电脑：相爱容易，相处难啊
……我看到这么多离婚数据被吓倒
了。我是业余红娘，希望我介绍结婚
的夫妻恩爱、幸福一生。

笑看人生：什么年龄段办什么事，
到了谈婚论嫁时，不论男女都应该努
力地、满怀期待和信心地去寻找另一
半。结婚生子也是人生中的一项重要
责任，可以去完成的尽量去完成。

痛心！慈溪一男子晚上跑步时突然倒地离世
这样的悲剧每年都有发生

宁波去年17766对夫妻离婚
结婚登记人数创近30年新低

严勇杰 绘


